

#### BOLETÍN DE PRENSA No. 597 ->>

- Reciben reconocimiento 17 egresados del doctorado Interinstitucional por haber culminado este programa académico que pertenece a cinco universidades del país.
- Este posgrado está reconocido por su calidad a nivel nacional por el PNPC del CONACyT.

Durante una ceremonia realizada en la Universidad Autónoma de Aguascalientes recibieron reconocimiento los integrantes de la cuarta generación del doctorado Interinstitucional en Psicología, quienes culminaron su formación académica en este programa coordinado por cinco instituciones de educación superior del país.

En el evento, la directora general de Investigación y Posgrado de la UAA, Guadalupe Ruiz Cuéllar, destacó que este programa está inscrito dentro del Programa Nacional de Posgrados de Calidad (PNPC) del CONACyT, por lo que el grado de exigencia es elevado, y agregó lo que los trabajos de investigación, como resultado de sus tesis de grado, son pertinentes pues abordan problemáticas actuales y ofrecen una solución a los estudios que se demandan en un área del conocimiento como la psicología.

Ruiz Cuéllar aclaró que este posgrado en particular surge por la necesidad de atender las problemáticas de la región, de ahí que se trabaje de la mano con diversas instituciones en cada uno de los proyectos de investigación que desarrollan los estudiantes del doctorado; impulsando la vinculación directa en la producción científica.

La generación de este diplomado está integrada por 17 estudiantes de distintas universidades, y en representación de los mismos, Rosa Mariana Naranjo manifestó que este posgrado, por ser interinstitucional, permite formar investigadores y profesionistas con mayor calidad, así como realizar vínculos con otras instituciones para encaminar los trabajos hacia objetivos comunes, a través de diferentes perspectivas que abonan a la solidez de los conocimientos, prácticas y proyectos científicos.

Cabe destacar que este doctorado Interinstitucional en Psicología es un programa en conjunto con la Universidad Autónoma de Aguascalientes, Universidad de Guadalajara, Universidad de Colima, Universidad Michoacana de San Nicolás de Hidalgo y la Universidad de Guanajuato.

En su momento, María Gabriela Luna Lara, secretaria técnica de dicho posgrado, dio a conocer que el doctorado inició en 2008 y se ha consolidado por registrar una eficiencia terminal del 80%, además de realizar intensa movilidad nacional e internacional; lo que ha enriquecido los proyectos que han desarrollado los estudiantes en todas sus generaciones.

Luna Lara dio a conocer que en esta cuarta generación los temas de las tesis presentadas se encuentran circunscritas en los ámbitos de la salud, lo social y educativo, por ejemplo, mencionó trabajos dedicados a los procesos de negociación de significado en programas que apoyan a pacientes con diabetes tipo II, sobre acompañamiento a niños con obesidad, trabajo con mujeres que sufrieron cáncer de mama, temas respecto a la narco-cultura, acerca del adulto mayor, la salud ocupacional y la atención a niños superdotados, por mencionar algunos.

Para finalizar, recalco que la diversidad teórica y metodológica en las investigaciones del doctorado Interinstitucional en Psicología ha dado como resultado trabajos con orientación cognitivo-conductual, psicoanalítica, socio-construccionista y discursiva; además que ser estudios cualitativos, cuantitativos y mixtos.

